

## 17 Temps ordinaire (A)

### EVANGILE

#### **+ Matthieu 13, 44-52**

Le royaume des cieux est encore semblable à un trésor caché dans un champ. L'homme qui l'a trouvé le cache; et, dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il a, et achète ce champ. Le royaume des cieux est encore semblable à un marchand qui cherche de belles perles. Il a trouvé une perle de grand prix; et il est allé vendre tout ce qu'il avait, et l'a achetée. Le royaume des cieux est encore semblable à un filet jeté dans la mer et ramassant des poissons de toute espèce.

Quand il est rempli, les pêcheurs le tirent; et, après s'être assis sur le rivage, ils mettent dans des vases ce qui est bon, et ils jettent ce qui est mauvais.

Il en sera de même à la fin du monde. Les anges viendront séparer les méchants d'avec les justes, et ils les jetteront dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.

Avez-vous compris toutes ces choses?

-Oui, répondirent-ils.

Et il leur dit:

C'est pourquoi, tout scribe instruit de ce qui regarde le royaume des cieux est semblable à un maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et des choses anciennes.

Parole de Dieu

### HOMELIE

**27 juillet 2014**

#### **LA DECISION LA PLUS IMPORTANTE**

L'Évangile présente deux brèves paraboles de Jésus comportant un même message. Dans les deux récits, le protagoniste découvre un trésor d'une très grande valeur ou une perle d'un prix incalculable. Et tous les deux réagissent de la même façon : ils vendent avec joie et sans hésitation, ce qu'ils ont pour s'approprier le trésor ou la perle. C'est ainsi que réagissent, selon Jésus, ceux qui découvrent le royaume de Dieu.

Il semble que Jésus craignait que les gens le suivent pour des intérêts divers, sans découvrir le plus attrayant et le plus important : le projet passionnant du Père de conduire l'humanité vers un monde plus juste, fraternel et heureux, en l'orientant ainsi vers son salut définitif en Dieu.

Que pouvons-nous dire aujourd'hui, après vingt siècles de christianisme? Pourquoi tant de bons chrétiens vivent enfermés dans leur pratique religieuse avec la sensation de n'y avoir découvert aucun "trésor" ? Où se trouve la racine ultime de ce manque d'enthousiasme et

de joie dans bien de secteurs de notre Eglise, incapable d'attirer vers le cœur de l'Evangile tant d'hommes et de femmes qui s'éloignent d'elle sans renoncer pour autant à Dieu ou à Jésus ?

Après le Concile, Paul VI fit cette déclaration tranchante: Seul le Règne de Dieu est absolu. Tout le reste est relatif ». Quelques années plus tard, Jean-Paul II le réaffirme en disant : « L'Eglise n'est pas elle-même sa propre fin, car elle est orientée vers le royaume de Dieu dont elle est le germe, le signe et l'instrument ». Le Pape François ne fait qu'insister : « le projet de Jésus est d'instaurer le règne de Dieu ».

Si c'est cela la foi de l'Eglise, pourquoi y a-t-il des chrétiens qui n'ont même pas entendu parler de ce projet que Jésus appelait "règne de Dieu" ? Pourquoi ignorent-ils que la passion qui a motivé Jésus pendant toute sa vie, sa raison d'être et l'objectif de tout son agir, ne fut qu'annoncer et promouvoir ce projet humanisant du Père : chercher le royaume de Dieu et sa justice ?

L'Eglise ne peut se renouveler radicalement si elle ne découvre pas le "trésor" du règne de Dieu. Ce n'est pas la même chose d'appeler les chrétiens à collaborer avec Dieu dans son grand projet de rendre le monde plus humain, que de vivre distraits par des pratiques et des coutumes qui nous font oublier le véritable cœur de l'Evangile.

Le Pape François nous dit que "le royaume de Dieu nous réclame". C'est un cri qui nous arrive du cœur même de l'Evangile. Nous devons l'écouter. Sûrement, la décision la plus importante que nous devons prendre aujourd'hui dans l'Eglise et dans nos communautés chrétiennes est celle de reprendre le projet du royaume de Dieu avec enthousiasme et avec joie.

***José Antonio Pagola***  
***Traducteur: Carlos Orduna, csv***

## **HOMELIE**

**24 juillet 2011**

### **UN DIEU SANS ATTRAIT**

Jésus essayait de communiquer aux gens son expérience de Dieu et de son grand projet de construire un monde plus digne et plus heureux pour tous. Il ne réussissait pas toujours à éveiller l'enthousiasme. Ils étaient trop habitués à entendre parler d'un Dieu préoccupé seulement par la Loi, le respect du sabbat ou des sacrifices du Temple.

Jésus leur raconta deux petites paraboles pour secouer leur indifférence. Il voulait éveiller en eux le désir de Dieu. Il voulait leur faire découvrir que la rencontre de ce qu'il appelait « règne de Dieu » c'était beaucoup plus important que ce qu'ils vivaient dans la synagogue du village le jour du sabbat : Dieu peut devenir une découverte inattendue, une grande surprise.

La structure des deux paraboles est identique. Dans le premier récit, un paysan « trouve » un trésor caché dans un champ... Plein de joie, « il vend tout ce qu'il possède » et achète

ce champ. Dans le deuxième récit, un commerçant en perles fines en « trouve » une d'une grande valeur... Sans hésiter, « il vend tout ce qu'il a » et achète cette perle.

Quelque chose de pareil arrive avec le « royaume de Dieu » caché en Jésus, dans son message et dans son agir. Ce Dieu devient si attrayant, inattendu et surprenant que celui qui le trouve, se sent touché au plus profond de son être. Désormais, rien ne peut être comme avant.

Pour la première fois, nous commençons à sentir que Dieu nous attire vraiment. Rien de plus grand ne peut exister pour animer et pour orienter notre existence. Le « royaume de Dieu » change notre façon de voir les choses. Nous commençons à croire en Dieu d'une façon différente. Nous savons maintenant pour quoi vivre et pour quoi faire.

Il manque à notre religion "l'attrait de Dieu"; Beaucoup de chrétiens sont en relation avec lui par obligation, par peur, par habitude, par devoir...mais non pas parce qu'ils se sentent attirés par lui. Tôt ou tard, ils finissent par abandonner cette religion.

On a présenté à beaucoup de chrétiens une image si déformée de Dieu et de la relation possible avec lui, que l'expérience religieuse devient pour eux inacceptable et même insupportable. Nombre de personnes sont en train d'abandonner Dieu maintenant-même parce qu'elles ne peuvent plus vivre dans un climat religieux malsain, imprégné de fautes, de menaces, de prohibitions ou de châtiments.

Chaque dimanche, des milliers de prêtres et évêques prêchent à des millions de croyants l'Évangile, et commentent les paraboles de Jésus et ses gestes de bonté. Quelle expérience de Dieu communiquons-nous ? Quelle image du Père et de son royaume transmettons-nous ? Attirons-nous les cœurs vers le Dieu révélé par Jésus ? Ou les éloignons-nous de son mystère de Bonté ?

**José Antonio Pagola**  
**Traducteur: Carlos Orduna, csv**

Blog: <http://sopelakoeliza.blogspot.com>  
<http://iglesiadesopelana.blogspot.com>

José Antonio Pagola Itxaldiaren Bideoak ikusteko:  
<http://iglesiadesopelana3v.blogspot.com>